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「黑的」劏客問題猖獗，為保

障市民及遊客乘搭的士權益，警

方前日起展開代號「先刺」行

動，在中環及尖沙咀遊客區 「放

蛇」打擊濫收車資、拒載等違法

行為，其間有兩名的士司機涉嫌

「濫收車資」被捕，3名司機拒載

被票控。香港特區政府運輸及物

流局局長林世雄昨日強調，運輸

署已設立相關資料庫，掌握被投

訴司機的資料，日後會透過巡

邏、「放蛇」等手段打擊。

警遊客區掃蕩黑的 2劏客3拒載斷正
林世雄斥損港譽令同行蒙羞 運輸署已設資料庫助跟進投訴

◆香港文匯報記者蕭景源

西九龍總區交通部聯同油尖警區人員
自前日（11日）開始在尖沙咀區打

擊「黑的」。前晚，警員喬裝乘客在廣東
道截乘的士前往一些熱門旅遊景點，兩名
分別32歲及55歲的的士司機涉嫌濫收車
資，索取高於合理車資的費用，被警員當
場拘捕，現獲准保釋候查，須於9月上旬
向警方報到。警方又向其他違例的士司機
發出共41張傳票及罰款通知書。

兩的士不宜路上行駛 被扣留檢驗
港島總區交通部亦在本月9日至11日在
中區蘭桂坊一帶打擊違例的士，派出多名
警員「放蛇」搭的士，有3名的士司機拒
載，警方遂向他們發出傳票控告。有的士
司機涉嫌未有將的士計程錶設定於記錄位
置、 在限制區上落客、違例停泊等，警
方發出共28張定額罰款通知書。有兩輛
的士因為不適宜在道路上行駛，被即時拖
往汽車扣留中心作進一步檢驗。
警方表示，會繼續採取果斷的執法行
動，重點打擊的士司機濫收車資、拒載等
損害香港形象的違法行為，以保障市民及
遊客的權益，又呼籲市民及遊客如發現任
何有關的士司機的違法行為，應記下時
間、地點、的士車牌、司機姓名及行車路
線等資料，向警方舉報。
警方提醒的士司機，根據香港法例第
374D章《道路交通（公共服務車輛）規
例》第47條，任何的士之登記車主或司
機所收取之的士租用費，不得超過法例指
明的適當收費率。違例者最高可判罰1萬
元及監禁6個月。
林世雄昨日在出席一個論壇後主動回應
的士業濫收車資等問題時批評，涉事的士
司機是「害群之馬」，令業界蒙羞，更敗
壞香港在旅客心中的形象。
他指出，運輸署早在2019年6月已建立
資料庫及整合投訴的士司機紀錄，以便全
面掌握整體的士服務質素，更有效採取跟
進工作，例如向警方提供懷疑個案資料，
打擊違法行為。警方亦致力採取多項措
施，包括於黑點巡邏、喬裝乘客「放蛇」
等，並就執法行動加強宣傳，以提高阻嚇
性。

籲市民遊客保留單據便跟進
在向旅客宣傳方面，林世雄表示，特區
政府會加強在景點的宣傳，如在蘭桂坊和
纜車站等，提醒旅客要留意的士的收費準
則。乘客有需要時可以保留收費單據，以
便相關部門跟進。
為提升的士的服務和形象，特區政府

早前提出一系列建議措施，包括引入的
士車隊制度、嚴懲違法的士司機、針對
違法司機的扣分制等，包含相關建議的
條例草案已於上月中旬在立法會進行首
讀和二讀，相關法案委員會本月已進行
第一次會議，下次會議將於 9月初進
行，政府會全力配合法案委員會的工
作，希望早日實施新措施，令的士服務
更健康發展。

香港文匯報訊（記者唐文）城規會去年10月修訂的《啟
德分區計劃大綱核准圖》（編號S/K22/8）顯示，該區可
容納的居住人口最新估計為15.3萬人，較2007年規劃的約
8.6萬人增加近一倍。在居民增加的同時，該區還要應付長
期有旅遊巴士或郵輪停泊及上落客，交通日趨擁堵。民建聯
昨日舉辦論壇，邀請逾200名當區居民參與，提出他們對九
龍中及九龍東未來運輸規劃的意見。民建聯立法會議員李慧
表示，目前區內交通配套已無法應付郵輪碼頭運作的需
求，且該區並無對外的專線小巴，又欠缺過海巴士直接往來
不同商業區，顯示有迫切性興建捷運系統。

居民反映區內對外交通不足
是次論壇閉門舉行。李慧會後表示，居民在論壇上
反映了區內對外交通不足的同時，又建議區內閒置的方
艙醫院改建為青年或藝術工作者的文創基地；加快落實
交通配套以配合「簡約公屋」的入伙等。
與會的觀塘區議會主席柯創盛向香港文匯報表示，在

閉門論壇上，不少居民積極反映，啟德區運力主要依靠

巴士、小巴等，班次十分有限，雖然港鐵啟德站已啟
用，但無法滿足全個啟德區的交通需求。「有居民覺得
啟德好像一個孤島，對外交通選擇太少，好希望政府能
夠花一些工夫改善，追上落差。」
他透露，政府對各方意見持開放態度，惟現有交通規

劃主要着眼於啟德的長遠發展，中短期交通疏導欠缺解
決方案。他建議，政府考慮以混合模式發展捷運系統，
包括雲巴、ART（智軌）及BRT（巴士捷運系統）等，
例如在人口密集的商業區設置載客量較高的ART服務，
以滿足早晚高峰需要，而在人口較少的半山地區則設置
雲巴和BRT等，同時配合現有的公共交通服務。

倡捷運接駁觀塘碼頭
針對郵輪碼頭的交通配套，柯創盛指，碼頭並沒有完

整交通安排，影響香港旅遊形象，亦浪費碼頭空間，故
建議可將啟德郵輪碼頭和觀塘碼頭進行接駁，採用「捷
運系統」，中途站包括：體育館、都會公園、跑道休閒
區等，並接駁現有港鐵啟德站，以完善觀塘、啟德兩區

交通規劃。
出席論壇的香港特區政府運輸及物流局局長林世雄論

壇後向傳媒表示，在聽取民建聯和居民的聲音後，政府
會在「多元組合」的基礎上，研究有否空間提高啟德整
體交通系統的可持續性和暢達性等。

交通難應付郵碼需求 民記：有迫切需要建捷運

◆民建聯邀請當區居民及政府代表等持份者暢所欲言，集
思廣益，解決啟德交通擁堵問題。香港文匯報記者唐文 攝

香港文匯報訊（記者 文森）超級郵輪「海洋光譜號」
將於周六（19日）再次來港，約五千名旅客將考驗啟德
郵輪碼頭的接待力。香港特區政府文化體育及旅遊局局
長楊潤雄昨日接受電台訪問時表示，將汲取經驗做足接

待準備，包括預先了解旅客行程安排、安排更多巴士和
的士迎接，以及分批安排旅客下船等，務求為旅客提供
更佳旅遊體驗。未來，政府會重新檢視碼頭的定位。

促碼頭營運商與郵輪公司加強溝通
接連有多艘郵輪抵港，每次靠泊都有數千名旅客需大

排長龍等候巴士和的士到各景點，且碼頭欠缺餐飲、購
物、休閒設施，而受到質疑。楊潤雄昨日表示，為迎接
「海洋光譜號」，已要求碼頭營運商與郵輪公司加強溝
通，掌握更多旅客資料，預先了解乘客在港行程，準備
多個預案及足夠接駁交通工具。
他表示，碼頭營運商需留意實際情況，安排旅客分

批下船，一旦等車旅客過多，會通知船公司暫停安排
旅客下船，以免旅客候車時間過長，又認同應與的士
業界加強聯繫，有需要時安排足夠的士駛進碼頭，
「郵輪碼頭和郵輪營運者目標一致，一定要令到旅客
上落安全、舒適，想外出旅客要安排他們方便離開，
當然政府亦有責任。」
楊潤雄指「海洋光譜號」上次來港前，有關部門事

前已做足工夫，包括加開兩條接駁巴士線，但最大問
題是的士數量與預計有較大出入：「客人候車時間較
長的要等45分鐘左右，我們見到也不開心，這不應該
再發生，上次郵輪乘客只停留一晚就要離開，他們的
時間很寶貴。」
對的士業界質疑政府現在安排太多免費穿梭巴士服

務，影響他們的生意，楊潤雄說：「早前駛進碼頭的士
數量未能滿足需求，政府也要取得平衡。我們不是要幫
哪一種交通工具，考慮點是如何令旅客下船後，盡快利
用合適交通工具去到目的地，不希望旅客長期等候。」

冀部分交通新措施恒常化
楊潤雄指出，目前採取的交通安排都是短期解決方

案，特區政府會檢視有關措施的成效後，希望可以將部
分新措施恒常化，長遠會研究最符合經濟效益及實際情
況的恒常方案。
對各界有呼聲要求政府建設單軌電車等集體運輸系

統，接駁郵輪碼頭，他表示長遠會作考慮，但需要計算
成本效益。

超級郵輪周六再來港 楊潤雄：汲取經驗設多預案接待

◆「海洋光譜號」將於本周六再次來港，將考驗啟德郵
輪碼頭的接待力。圖為「海洋光譜號」。 資料圖片

香港文匯報訊（記者唐文）來往西九龍站
至福田站的高鐵服務，明天（14日）起推行
「靈活行」安排，容許乘客在原訂車次開出前
45分鐘至開車後1小時內，免費更改同日指定
班次最多三次。香港特區政府運輸及物流局局
長林世雄昨日表示，特區政府會密切留意實施
情況，港鐵並會跟內地單位審視成效，探討進
一步改善空間，方便乘客。

指定車次推出「企位」
林世雄昨日在網誌上表示，往返西九龍及福

田站的高鐵車票，最多可以免費三次更改同日
其他班次，條件是要在原定班次開出一小時
內，以及改乘列車開車前15分鐘。林世雄表
示，有關改動受市民及議員歡迎，政府會密切
留意實施情況，探討改善空間，而西九龍與福
田站的指定車次亦會推出「企位」，讓乘客可
以更靈活改變行程。
另外，自恢復全面通關以來，每日經陸路口

岸出入境的人次不斷攀升，由2月初的40多萬
人次至上周末的超過80萬人次，暑假更加多
人帶同子女回鄉度假或探親，同時亦多了內地
旅客來港觀光購物。林世雄強調，局方已要求
所有公共交通營辦商密切留意各口岸的人流及
實際情況，特別在周末和長假期前後，按需要
調整班次，疏導人潮。
港珠澳大橋澳門口岸跨境貨物轉運站本周初

開始投入運作，林世雄表示，轉運站突破兩地
依靠海運的貨運模式，令貨物更容易、更快送
達，惠及全港市民。
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香港文匯報訊 自2019年翻新後重開以來，
香港藝術館的入場人數屢創新高，昨日迎來第
二百萬名參觀者。為紀念這特別時刻，藝術館
為第二百萬名訪客預備了特別的紀念品，由文
化體育及旅遊局局長楊潤雄送上，並由香港藝
術館總館長莫家詠親自導賞，介紹展覽。
昨日迎來的第二百萬名訪客是來自日本東京的小

柳太太。她和丈夫曾多次來香港旅行，疫情後相隔

三年再度訪港，今次是首度到訪香港藝術館。他們
都是藝術愛好者，對中國書法特別感興趣。
康樂及文化事務署表示，自疫情緩和且復常
通關後，香港藝術館的入場人次屢創新高。疫
後首個「五一黃金周」期間，於4月30日錄得
8,500入場人次；7月1日香港特區成立紀念日
更錄得超過1.6萬入場人次，創下重開以來單日
最高入場人次紀錄。

香港藝術館2019年翻新重開
昨迎第二百萬名訪客 楊潤雄送紀念品

◆楊潤雄（左二）及莫家詠（左一）歡迎第二百萬名訪客並送上特別的紀念品。

◆交通警員調查一輛涉嫌違例的士。 警方圖片

◆警員在尖沙咀遊客區派發傳單，提醒市民及遊客遇濫收
車資的的士司機時要舉報。 警方圖片 ◆警方將一輛不適宜在道路上行駛的的士拖走檢驗。警方圖片

◆警員在港島區截停一輛涉嫌違例的士調
查。 警方圖片


